

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO VIII

ELCHE 13 DE NOVIEMBRE DE 1932

NÚM. 340

Aspecto internacional

Ante las elecciones alemanas

Es sabido que Alemania ha demostrado por todas las manifestaciones sufragistas gran devoción, y a contribución de las elecciones, en todas las épocas allí celebradas, ha manifestado un entusiasmo indescriptible, dando la sensación al mundo de ser el Estado que más elevado porcentaje ha dado a las urnas, y a ellas ha fiado su soberana voluntad.

Sin embargo, ha sido tal el abuso que las circunstancias han obligado a hacer al país alemán, que las elecciones celebradas allí el domingo pasado no han revestido el interés de siempre, desarrollándose éstas con una frialdad desconocida.

A pesar de ello, han votado 35.408.718 contra 37.162.084 que lo hicieron en las elecciones pasadas, lo que reafirma que no han perdido la fé en el sufragio. Pero ocurre tal desorientación en las masas, que dejan ocupar el más alto sitio Von Papen que se titula nacionalista y que solo ha obtenido 3 millones de votos contra 7.231.404 de los socialdemócratas, 5.970.833 de los comunistas y 11.705.256 de los nacional-socialistas (Hitler). Alemania es una incógnita hoy para el mundo político que la mira con interés marcado, porque el grado de calor va ascendiendo y no puede distinguirse el efecto que va de producir cuando el punto de ebullición llegue.

Nosotros confiamos en el sentido político de la clase obrera organizada de aquella nación, que aunque desorientada por los inmensos problemas que desde el 1914 ha venido que resolver, no puede haber perdido el tino e implacablemente dará un ejemplo al pueblo de su educación social y política.

Por el bien de Alemania andamos que salga pronto de la incertidumbre y se dé ya definitivamente un gobierno digno de este siglo presocialista; nuestro optimismo nos conduce a creer que el pueblo alemán ha de reaccionar y colocarse nuevamente en el sitio que históricamente le corresponde.

Confiamos en la educación obrera alemana.

TEMAS MARXISTAS

La crisis económica

No se habla, en el mundo entero, más que de crisis económicas.

Es lo natural, porque la crisis económica actual es la que moldea la faz del mundo y hasta los sentimientos de los hombres. Nunca tuvo más rotunda confirmación la teoría marxista del determinismo económico.

Las explicaciones que de la crisis se nos dan, son tan múltiples como dispares.

Para este capitalismo llorón, la crisis tiene su origen en una política de salarios hipotéticamente altos; para este monárquico impenitente, de todo tiene la culpa la República.

Explicaciones infantiles.

Algunos se sienten economistas y descubren que hay crisis porque hay exceso de producción; como si no hubiera hombres hambrientos, mal vestidos, helados de frío que pudieran consumir todos los víveres, todas las prendas, todo el combustible, que dicen se produce «en exceso.»

No hay exceso de producción con relación a las necesidades de los hombres; hay exceso de producción con relación al poder adquisitivo de las gentes necesitadas.

Es preciso buscar el origen de la crisis en la teoría marxista de la plus valía, es decir, en lo que constituye el fundamento y el regenerador del mismo régimen capitalista.

Plus valía es la parte del trabajo no retribuido al salariado por el patrono que lo emplea. Un obrero trabaja ocho horas y produce mercancías por valor de ocho pesetas; pero no cobra en salario más que seis pesetas; dos pesetas quedan al patrono: esta es la plus valía.

En régimen socialista, un obrero trabajaría ocho horas, produciría un valor de ocho pesetas y cobraría íntegras esas ocho pesetas.

Como el obrero es a la vez productor y consumidor, con esas ocho pesetas, podría comprar y consumir la totalidad de las mercancías que hubiese producido, dejando los almacenes vacíos y habiendo paso a una nueva producción. Al día siguiente, volvería a reponer con sus ocho horas de trabajo las mercancías que por valor de ocho pesetas necesita para su sustento, sin que hubiera nunca

exceso de producción, ni paro, ni crisis económica.

Fórmula sintética es ésta de una economía ordenada. Parece algo simplista, pero no se modifica al través de la complejidad de la producción. Es idéntica para un obrero que trabaja ocho horas, que para un millón de obreros que, dentro de la diversidad de sus oficios, trabajan juntos ocho millones de horas, producen mercancías por ocho millones de pesetas, dejan dos millones de plus valía para los patronos y capitalistas, cobran más de seis millones de pesetas, no disponen para su sustento más que de esos seis millones y no pueden comprar y consumir más que esos seis millones de los ocho que han producido en mercancías.

Al día siguiente—o al mes siguiente—o al año siguiente, los dos millones de mercancías sobrantes se han ido acumulando en los almacenes y ya no es preciso producir tanto; la producción se limita; el paro aumenta; el jornal falta; la miseria reina; la crisis se establece.

Claro es que patronos y capitalistas también son consumidores. Y no habría nunca crisis si ellos, los que se apoderan de los millones de plus valía, compraran con ese dinero las mercancías sobrantes.

Pero esto no puede ser, en virtud de la ley económica siguiente: «Las necesidades de los hombres no son limitadas en número, pero son limitadas en capacidad». Por millonario que sea el patrono o el capitalista, no necesita comprar treinta sombreros cada mes.

La fórmula burguesa de la plus valía, pila y base del régimen capitalista constituye pues el verdadero origen de las crisis económicas.

1.º Porque no existe relación entre las necesidades, entre la posibilidad de consumo de los proletarios y el poder adquisitivo de los mismos, merced por el plus valía.

2.º Porque tampoco existe relación entre los ingresos abusivos de la clase capitalista y sus necesidades físicamente limitadas.

No pueda haber, por lo tanto, remedio definitivo a la crisis económica, si no es con la desaparición de la plus valía, necesariamente vinculada al hundimiento del régimen capitalista burgués.

ANTONIO CABRERA

Aspecto Nacional

El perfecto sentido de la revolución

Es atrayente y simpático oír muchas veces la argumentación que exhiben los que se consideran el *summun* de los revolucionarios y pretenden hacer ver que los socialistas están a su derecha. No parece sino que hacer la revolución es gritar más y promover algaradas sin ton ni son que a fin de cuentas a nada práctico conducen. Esta es la labor a que en toda España están dedicados los anarcosindicalistas y comunistas, desde que se implantó la República. ¿Qué han conseguido con ello? Nada práctico, absolutamente nada. Por fortuna, el proletariado español ha progresado lo suficiente para no dejarse arrastrar por las promesas de los que todo lo ofrecen con su radicalismo para no alcanzar a una mejora práctica que les alivie en algo su situación de asalariados.

Ello es motivo de que apesar de lo sañudamente que se les combate, los organismos de la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista cada día ven sus filas más nutridas. Es su vida irremprochable, consciente, formal, la que ha acreditado su táctica y procedimientos. Sin algaradas ni desplantes, con perfecto conocimiento de su deber, son los únicos organismos, los UNICOS, que en España han hecho y están haciendo una labor revolucionaria honda, formando en el espíritu de la clase trabajadora un nuevo concepto del revolucionarismo, que metódicamente nos lleve de esta República burguesa, a la que nosotros anhelamos, a la República Socialista.

Grupo Femenino Socialista

Se convoca a Junta General ordinaria para mañana lunes a las 9 de la noche, en el salón de actos, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del Acta anterior.
- 2.º Movimiento de afiliadas
- 3.º Gestión del Comité.
- 4.º Proposiciones generales.

Se ruega la más puntual asistencia de todas las compañeras.

Elche 13 Noviembre 1932
EL COMITÉ

Agrupación Socialista Obrera Convocatoria

Se convoca a Junta General ordinaria para el próximo martes 15 de los corrientes, a las 9 y media de su noche y en el salón de actos de la Casa del Pueblo, para tratar sobre los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del Acta y de la Convocatoria.
- 2.º Lectura del estado de cuentas.
- 3.º Movimiento de afiliados.
- 4.º Gestión del Comité.
- 5.º Gestión de nuestra Minoría.
- 6.º Proposiciones generales.

Por lo interesante de los puntos a tratar, se ruega la puntual asistencia de todos los afiliados.

Elche 13 Noviembre 1932
EL COMITÉ

VÍSPERAS

Reforma de la Casa del Pueblo

Pocos días faltan para que esté completamente terminada la reforma de nuestra Casa.

Ya en otra ocasión, hicimos la descripción de Secretarías y Salón, por lo que ahora no hemos de repetirlo.

Este, que está completamente terminado, resulta magnífico y lo suficientemente espacioso, para la celebración de asambleas y conferencias.

El número de balcones, la anchura de éstos y estar enclavado el edificio en una posición despejada de otras casas, dan al salón bellissimo aspecto por la claridad y ventilación.

Las secretarías, que también están terminadas, resultan todas ellas espaciosas, y ya las Juntas Directivas van acomodándose cada una a la que le ha sido destinada. Movimiento de muebles, hay que ir colocando las mesas, sillas, almarios... todo hay que acoplarlo con arreglo a la estética y comodidades.

Han pasado unos meses, que el

Sindicato Ramo de la Alpargata A todas las Secciones

Se pone en conocimiento de todos los compañeros atrasados en el talonario, que se ha concedido un plazo hasta el 15 de Diciembre, para que se pongan al corriente en sus cuotas, pasada esta fecha, los que no lo hicieren serán dados de baja por falta de pago.

Elche 13 Noviembre 1932
EL COMITÉ

trabajo administrativo ha sido dificultoso de realizar, así lo ha traído la tan deseada reforma; ya está ésta rematada y afanosos trabajamos todos al ver convertido en realidad lo que pareció un sueño, la reforma de la Casa.

Solemne promete ser la inauguración, en la cual nuestra Artística Socialista, que al ensancharse el local tendrá albergue en la Casa, prestará su valioso concurso.

Sindicato del Ramo de la Alpargata

Lo más lamentable, lo más triste, lo más doloroso para este Comité, es tener que gastar energías con las que son tan explotadas como nosotros; cónstele esto a Adela Blasco, firmante de la carta abierta que apareció en el pasado número de este semanario. Pero como los que estamos al frente de una organización tenemos que aceptar la lucha tal como se nos presenta, buscando, encaso de ser imprescindible, el mal menor para nuestros afiliados; en la presente ocasión, hemos tenido que colocarla en el lugar que a criterio nuestro le correspondió en el caso que se viene debatiendo, tocándole el papel inferior a una obrera que, quizá por un momento olvidó su misión como tal, aunque sea de las primeras suscriptoras de nuestro semanario, al que entendemos debe estar sumamente agradecida, por que en este caso se lo ha merecido, en cuanto a la suscripción se refiere. Solo la sabia naturaleza puede descifrar donde empieza lo malo y termina lo bueno; distinguir lo falso de lo verdadero. Saber en suma, la intención que llevan las personas en los casos que éstas intervienen. Queda pues admitido en parte de que se nos haya podido informar de una manera apasionada. Público hicimos nuestro comentario de acuerdo con la información recibida y muy gustosos hubiéramos hecho pública la rectificación si la interesada nos la hubiera requerido con nuevas declaraciones; pero ni por asomo hemos podido apreciar estas sanas intenciones en la desconfiada Adela; ha habido en ella, sí, la marcada intención de ridiculizar al Comité del Sindicato, dando a la publicidad una carta de dudoso texto, donde lejos de ponernos en condiciones de rectificar por aducir razones de su actuación en el asunto de la obrera despedida, solo se limita a tildarnos de desconocedores del asunto y decir, como Lucerga en su manifiesto, que es muy lamentable que el núcleo más importante de la organización obrera esté dirigido por hombres cuya ligereza les haga apreciar las cosas a tonías y a locas.

Los componentes de nuestro Sindicato, saben tan bien como Adela y mucho mejor que Lucerga, a quién tienen al frente de sus destinos; saben que pecamos de ligeros en cuanto a defender sus intereses se refiere y esta ligereza lejos de molestarles, les halaga y sobre todo saben que nuestros cargos están en todo momento a la disposición de los que representamos. A diario venimos resolviendo diferencias y roces entre nuestros compañeros y sus respectivos patronos; en el gran conglomerado que forman estas dos clases sociales, salvo las excepciones que se tienen que admitir en toda regla, tenemos la seguridad de que nadie nos puede tachar de que procedemos con ligereza porque llevamos razones, y razones encontramos con los Sres. fabricantes con quienes vamos a entendernos; solamente nos hemos visto juzgados de esta forma, por Lucerga, y los que obligadamente le sirven. Sin

embargo, en cuanto a Adela se refiere, tenemos que confesar que, el lenguaje que ha empleado en esta ocasión para con este Comité nos ha dejado perplejos, no pensábamos nos tratara con tanta ternura, tanta bondad ni tanta delicadeza. Al leer su carta la hemos apreciado tan completamente cambiada, hasta el punto de interrogarnos en este sentido: ¿Pero es posible que use con nosotros, tanta finura la que al vernos precisados a plantearle la huelga a Lucerga, en defensa de las doce obreras entachadoras, nos dijo al Comité, no solo que no se fiaba de nosotros sino ni de la camisa que lleva ceñida al cuerpo? Solo en tres meses, qué cambio tan original hemos experimentado en esta Adela; claro está, entonces empleaba aquel lenguaje, por que no quería defender a las doce entachadoras; por que no quería luchar contra su patrono; por que era más grande el afecto a la casa donde es explotada, que el dolor de ver a sus compañeras en medio de la calle. Y si fuimos testigos presenciales de aquel hecho, al ser informados en el caso de la obrera Jesualda, ¿qué papel podíamos atribuirle? ¿El de dama joven empleando toda su vigorosidad en defensa de su compañera despedida? Nos dijeron que desempeñó el de vieja adúltera del poderío y a juzgar por los antecedentes que teníamos sobre este repugnante papel, hemos hecho nuestro comentario, porque así hemos entendido que servíamos a nuestra causa y con ella a la justicia.

EL COMITÉ

COMERCIANTES:

Anunciaos en el periódico de los trabajadores; el de mayor tirada de la localidad.

El Socialismo en Valverde

El acto del domingo

Para participar en la inauguración del local de la Sociedad de Agricultores de Valverde Bajo, salieron el domingo día 6, los camaradas Diego Sempere, Ramón Sánchez, Francisco Rodríguez, Jaime Agulló, Ambrosio Vázquez, Manuel Rodríguez y Manuel González Ramos, todos elementos socialistas.

Personados en el local de esta novel sociedad y con el previo saludo amistoso, dióse principio al acto que es presidido por Rodríguez Sabater, el que de una manera magistral hizo un bosquejo de lo que deben ser las sociedades creadas por los sufridos y cultos campesinos.

La presidencia cede la palabra al camarada Agulló que, con clara expresión, expone a los asistentes la conveniencia de que todo ciudadano obre a impulsos de su voluntad, sin sugerencia de seres que en los tiempos del vergonzoso caciquismo imponían su voluntad a los sufridos campesinos, advirtiéndole que el porvenir del pueblo está íntimamente ligado al factor femenino, pues él es el que en la próxima contienda dará forma a la política de nuestro país, lo que precisa el que

ganemos a este pueblo femenino para nuestro campo, en bien del Socialismo y de los obreros.

Se levanta a hablar el camarada Rodríguez que es acogido con una salva de aplausos a la par que reflejaba en el rostro de aquellos asistentes, satisfacción al ver entre ellos al humilde Alcalde que sufrió el látigo del cerill capitalismo, que unido al Dictador y hoy con traje republicano prejuzga injustamente la conducta honrada del que con los votos del pueblo se encuentra al frente del Ayuntamiento poniendo coto al compadrazgo despallarrador de la justicia de aquellos días sombríos y solitarios, y ante este gesto dice el camarada Rodríguez, quisiera estar inspirado en estos momentos para deleitar vuestro espíritu, que en estos instantes llena de satisfacción a vuestras convicciones, llenas de esperanzas, pues sois los campesinos de Valverde la vanguardia de vuestros compañeros de clase que dándoos cuenta de vuestra misión en el futuro de España habéis tenido la feliz idea de unirnos en sociedad y que seguramente seréis imitados por los demás campesinos de las paridas rurales; vuestra sociedad debéis engrandecerla con la cultura, pero para esto hay que sacrificar vuestros ratos de ocio y dedicarlos al libro, pues él es el imán que arrancó al hombre del vicio (si es que existe) que generalmente es el azole del hogar obrero.

Manuel González Ramos se levantó a hablar, y con cálido verbalismo prescribe la forma que debemos entender el Socialismo, invitando a los asistentes a hacer uso de sus virtudes. No es el Socialismo—dice—un partido más de izquierdas, por eso los republicanos nos combaten, porque aspiraban a una España confinada de costumbres de aquel capitalismo que vivió de las ubres de esa Monarquía fallida, por eso nos invitan a que nos retiremos de los Ministerios, porque nuestra política de administración les pone al descubierto ante el pueblo. Continúa diciendo: Hay que reformar la ley para arrancar a nuestro país del estado de putrefacción en que nos dejó la Dictadura, pues toda España hoy es un clamor y hay que liberarla de la carroña que le oprime y si queréis que vuestra sociedad que hoy celebráis su natalicio no sirva de cascabel de esas gentes. Regenerad el ambiente y dotado de una biblioteca, para con los libros de ella moldear para el Socialismo, y con unas palabras de la presidencia que las termina con un viva al Socialismo, se cierra el acto con una nutrida aclamación.

OBREROS:

Vuestro deber es consumir en los establecimientos que se anuncian en vuestro semanario.

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

A BOCA JARRO

¡¡Albricias!!

¡Ya sa...! Como decía aquello que tiraba de la reja, ante una muchedumbre esperando ver si salía.

Tenemos entendido que ya sale, y nosotros estamos redactando estas líneas, esperando como aquellos, si sale o no.

¿Saldrá este domingo? Sí, no, si, no, ¡SI! Al deshojar nuestra margarita y consultar nuestro abanico de la fortuna, hemos recibido contestación afirmativa. Es más, el abanico aún ha ido más lejos. Al verificar el consiguiente pasacalles de nuestro dátil índice de la mano derecha por la circunferencia numérica del haz de varillas que denominamos abanico, y parar de dar vueltas, hemos visto debajo de la yema, o mejor dicho, pezón de nuestro dátil, el número 13; indagamos en busca de este número de mal augurio y por fin lo encontramos. ¡SARGENTO! dice al pié del indicado numerito, y claro, nos quedamos atónitos, ¿qué relación tendrá esta palabra con lo que nosotros preguntamos? Lo dejamos estar, y volvemos apasar nuestro dedo por la referida circunferencia ventiladora por dos veces, porque hace aire y porque ventilará nuestra duda. El 26 aparece esta vez; buscamos, encontramos y miramos. ¡SALE Y SALDRÁ! Un viva estruendoso sale de nuestros labios. ¡Con la gana que tenemos de que salga! ¡Pero si estaba esta sección, poco menos que muerta, porque no salía, si lo deseábamos más que el pan nuestro de cada día. Y por fin, ahí lo tenemos, todo lleno de vida agraria. Rebozante de entusiasmo antisocialista, dispuesto a vencerlos. ¡Llor al gran Dositoe! De las celdas del Gobierno Civil, sale libre, vuelve a nosotros el festivo y regocijante semanario de las derechas ilícitas denominado PATRIA.

Un suspiro de satisfacción se escapa de nuestro pecho. ¡Hay granuja, cuanto nos ha hecho padecer!

De pronto, nos acordamos de la palabra SARGENTO y pensamos qué relación podrá tener con lo que preguntábamos, y de pronto caemos en la cuenta ¡ah! ¡Que sale y saldrá, hecho un SARGENTO! Como si dijéramos hecho una furia. Bueno, mejor que mejor, más temas nos dará y si se empeña en imponernos sus dorados galones, ya procuraremos alcanzar las sardinas de suboficial y ponerle las peras a cuarto. Sin darnos cuenta nos hemos militarizado. Tiempo al tiempo y cartucho en el cañón, que se presenta batalla.

¿Será cierto?

Se rumorea, que los patronos alpargateros han ideado un medio de boicotear a aquellos obreros que presentan peticiones al Jurado Mixto. Según lo que se dice, a todo aquel que presente alguna reclamación, se le atenderá enseguida, eso sí, pero luego le harán pasar un calvario negándole trabajo en todas las fábricas. ¿Será esto cierto? preguntamos nosotros. Por si acaso, convendría que las organizaciones obreras se enteraran y tomaran sus medidas.

Enemigos de la guerra somos, pero si se nos ataca o se nos espera en la oscuridad para echarnos un zarpazo, entonces, debemos defendernos. Pero es más lógico que nos preparemos antes, por que vale más prevenir que curar. Por si acaso, alerta.

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

Arrabal.—D. José Pomares Perlasia.
Centro y Sta. María.—Don Antonio Brú Gomis.
Llano.—D. José Martínez Pérez.

PRACTICANTES

Arrabal y Llano.—D. Mariano Casas Antón.
Centro y Sta. María.—Don Juan Bautista Giménez Amibit.

Suscriptores:

La Comisión nombrada para examinar la situación de EL OBRERO, ha verificado un detenido estudio, del que ha podido deducir que la situación económica de nuestro semanario no es halagüeña, pero tampoco lo es desesperada.

Si los suscriptores liquidaran sus recibos pendientes de pago, el déficit, no solamente se saldaría por todo lo que resta de año, sino que a primeros del año 1933, la liquidación llegaría a 2.000 ejemplares, con lo que se aseguraría definitivamente la vida de EL OBRERO.

Por todo lo expuesto y por que nuestro semanario merece de una vida holgada, es por lo que los suscriptores deben hacer este esfuerzo, que no sería, si no cumplir con su obligación.

Vamos a lograr los

Dos mil ejemplares

Por lo que respecta a nosotros, no regañaremos sacrificios.

El Administrador,
ANTONIO SERRANO

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE

A nuestros suscriptores y anunciantes

Para todos los asuntos de orden administrativo relacionados con nuestro semanario, deberán dirigirse tanto suscriptores como anunciantes, al compañero Antonio Serrano Ruiz, nuevo administrador de EL OBRERO.

Las consultas podrán hacerse todas las noches de 9 a 10 en la Secretaría de la Federación Local.

El Mitin del domingo en el Teatro Llorente

El domingo celebróse el anunciado acto de afirmación socialista, en el Teatro Llorente, el cual consistía en dar cuenta la Minoría socialista de nuestro Ayuntamiento, de su labor al frente de los destinos de nuestra querida Ciudad.

A las 10 de la mañana, el compañero presidente de la Agrupación Socialista, camarada García Alberola, en breves palabras, explica la finalidad del acto que daba principio, para decir al pueblo ilicitano, todo cuanto los socialistas han hecho en el Ayuntamiento y los proyectos que realizan con el fin de que nuestra Ciudad sea en lo futuro, la admiración de los grandes pueblos españoles.

Seguidamente concede la palabra al camarada Manuel Rodríguez, el cual dice de una manera clara y concisa, los inconvenientes con que la minoría tropezó, al encargarse de la alcaldía.

Todos sabéis—dice—que primeramente el camarada Pascual Román y después yo, hemos sido los dos únicos alcaldes que después de la fenecida monarquía, han regido los destinos de Elche.

La mayoría de las ayuntamientos monárquicos, no se preocupaban del erario municipal, sólo pensaban la recolección de pesetas en caja, sin darles el cauce legal. Almacenar dinero, para luego distraerlo en cosas superfluas, procesiones, cera, incensarios.

El Ayuntamiento Republicano, en su corto lapso de vida, sólo se preocupó de los problemas más necesarios para la vida del Pueblo. ¡Cultural! ¡Higiene! ¡Beneficencia!

Trata del asunto Escuelas creadas, y dice-que, aunque a los elementos burgueses no les interesó el problema de la Enseñanza, la Minoría Socialista, fué directamente a la resolución, sinó del todo, medianamente, en lo que —en la mayoría de los casos— más que sus presupuestos admitían, con el fin de dotar a Elche de centros de Enseñanza capaces para albergar a más de dos mil niños que se encontraban en la calle, por falta de Escuela, enseñándose, en vez de leer, a holgar, y con esto el camino de los malos vicios.

Serrano Ruiz, empieza su peroración contando el caso que a él le ocurrió, y que fué motivo su cargo de Teniente Alcalde de Plazas y Mercados. Ello consiste —dice nuestro camarada— en que cierto día, y al ir a su casa, me dice mi compañera, ¡aquí te han traído una pava! Yo, que como todos sabéis, soy el más contrario a aceptar nada de lo que yo no he ganado honradamente con mi sudor, me quedé extrañado y dije: ya sabes no debes aceptar nada de nadie que trate subordinar mis derechos y deberes para con mi cargo.

A la mañana siguiente encargué al vigilante del reposo entregara la cantidad correspondiente a lo que por dicha ave se valoró, y manifesté: «¡Si vuelve a llevar

otra cosa a mi casa sin comprarla yo, le retiro el puesto!». Estas palabras son acogidas con aplausos.

Y, Serrano dice: «Si esto me ha ocurrido a mí que saben no entró nunca en mis cálculos el tomar de nadie nada que con mi sudor yo no ganara. ¿Qué no ocurriría con los antecesores tenientes de alcalde, que no trabajaban, vivían holgadamente e hicieron dinero?»

Este es el espejo que os presento, miraos en él y sacad la consecuencia.

Hernández Rizo, Teniente de Alcalde de Hacienda, lee detalladamente las cifras gastadas por la Monarquía y las gastadas por la República.

Pues, mientras los alcaldes de la Monarquía dejaban el dinero en caja para decirle al pueblo que tenían una buena administración, los alcaldes de la República, de una manera franca y sin ningún escrúpulo, lo ofrecen al pueblo —puesto que de él es— en obras de verdadera justicia, como son: Beneficencia, Escuelas, Higiene. Pues sin estos tres factores no es posible el desenvolvimiento de los pueblos.

Debemos tener en cuenta que estos factores —dice— son de más capital interés que el arreglo de paseos, adoquinado, etc.

La Minoría Socialista no quiere tener el dinero en caja, quiere gastarlo en todo lo que sea útil en bien del pueblo y de la clase trabajadora, por ser la más necesitada y la que más derecho tiene a todo.

El camarada González Ramos, diputado por esta provincia, invitado a este acto, empieza diciendo: Doy gracias al pueblo trabajador de Elche por los votos que me concedió, pues luego de haber sido elegido diputado, no había tenido la ocasión de saludaros.

No he intervenido en ningún acto como este, acto puramente administrativo. Aquí, la Minoría Socialista, aquella que vosotros elegisteis el 12 de Abril con vuestros votos, viene a rendiros cuentas, ¿Pero qué cuentas? Cuentas no las hay, pues como bien os decía el camarada Hernández Rizo, el dinero que ingresó en la caja Municipal, fué invertido en Centros escolares y en el no menos interesante problema de Beneficencia.

Bien os lo decían y yo así lo creo, a la burguesía no le importaba que muriera un pobre por falta de un específico; a la burguesía no le importaba que el niño vagara por las calles; a la burguesía no le importaba la higiene de la población. ¿Que muere el pobre falto de un medicamento?, bueno. ¿Que el niño mañana es hombre y no tiene cultura?, bueno. ¿Que no hay higiene en la población?, bueno. Nosotros tenemos todas, ¡toda a nuestras necesidades cumplidas, y por ello no nos interesamos de los destinos de la población.

Pero he aquí, que la Minoría socialista, cumpliendo el plan trazado por nuestro programa; nacido del pueblo trabajador, con miras *principalísimas* a la educación del niño, futuro hombre del mañana, gasta dinero en cosas útiles y por esto es llevada entre lenguas que sólo despiden una *baba morbosa*, contra todo aquello que sea obra de los socialistas.

Se distingue en otros problemas nacionales y termina alentando al Pueblo para que, de una manera clara, sin hipocresía, preste la confianza a la minoría socialista de Elche, la cual se desvela día tras día por el bien del pueblo trabajador que representa.

Finaliza el acto, con la presentación de la compañera Vice-presidenta de la Juventud Socialista de Hondón de las Nieves y maestra nacional, Mari Pascual la cual dice, que enterada que en Elche se celebraba un acto socialista, venía a saludarnos y promete, que dentro de breve tiempo, vendrá a dar una conferencia.

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,

Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

—Gaceta 3 y 5, (Junio a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

De la Industria Textil

Un cierre de fábrica

Hace cerca de dos meses que se verificó el cierre de la Fábrica de Hilados y Trenzados de Yute de D. Ramón Peral Irlés; desde esa fecha hasta la hora presente, el Sindicato del Arte Textil ha realizado una infinidad de gestiones encaminadas todas a que este Sr. volviera a abrir su fábrica, sin que hasta la fecha haya conseguido obtener ningún resultado favorable. Ultimamente se ha dirigido de nuevo al Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia por mediación de un documento que a continuación insertamos para conocimiento de los obreros interesados

«Excmo. Sr.:

José Piñol Quiles, Secretario del Sindicato del Arte Textil de Elche, domiciliado en Plaza de Joaquín Costa n.º 5 (Centro Obrero) y constituido legalmente con arreglo a la vigente Ley de Asociación Profesionales; en nombre y representación del mismo a V. E. respetuosamente expone:

Que ha investigado todo cuanto está a su alcance referente al cierre de la Fábrica de Hilados y Trenzados de Yute de D. Ramón Peral Irlés de esta ciudad, y se ha podido enterar por mediación de personas técnicas, industrial y

administrativamente, en esta materia de que las pérdidas presentadas por este Sr. en su totalidad no son veraces: ni mucho menos pueden ser impedimento para continuar trabajando, pues consisten en que unos Sres. fabricantes de esta industria en Valencia adquirieron con oportunidad, debido a que Inglaterra atravesaba por circunstancias poco halagüeñas y la libra esterlina se cotizaba a muy bajo precio, una cantidad considerable de materia prima que les resultó a precios muy reducidos; al hacer la compra de la materia prima los Sres. fabricantes de esta Ciudad, había subido la cotización de la libra esterlina y por consiguiente les resultó la adquisición de esta materia a precios más elevados; al reducir los fabricantes de Valencia el precio en las mercaderías, los fabricantes de Elche se vieron obligados debido a la competencia a hacer lo propio, y si han existido algunas pérdidas durante el transcurso del año actual, son por estas causas y no por otras: V. E. reconocerá que esto no tiene complejidad alguna, porque ha llegado nuevamente la hora de adquirir materia y todos los fabricantes están trabajando normalmente y con las mismas condiciones.

Por todo lo expuesto:

Suplica a V. E. investigue nuevamente este asunto a fin de ver si le es posible satisfacer las justas aspiraciones de los 45 obreros despedidos, que hace cerca de dos meses que no han podido llevar a sus hogares lo que no puede renunciar ningún ser humano.

Es gracia que espera alcanzar del recto proceder de V. E. cuya vida sea para muchos años.

Elche 9 Noviembre de 1932.

Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia».

Por el contenido de este documento se deduce que las pérdidas presentadas por este Sr. no son exactas y prueba evidente de ello es que en la localidad existen dos fábricas más que se dedican a producir esta clase de género, y que trabajan en idénticas o peores condiciones que este Sr., sin embargo han podido soportar la crisis durante todo el año sin menguar ni tan siquiera un día de trabajo a sus operarios.

Al Sr. Peral le tiene sin cuidado que no trabajen sus operarios, o lo que es peor, que no tengan para cubrir las necesidades más perentorias del hogar, a él se le ignora lo que son vicisitudes; por eso al cerrar la fábrica no piensa en las circunstancias que lo hace,

ni en la miseria que siembra en los hogares de sus productores.

Pero esto Sr. Gobernador no es justo que se le tolere; si al señor Peral no le interesa la fábrica porque tiene una casa de Banca que le produce más, a sus operarios si les interesa trabajar, porque sus acreedores se cansan de cederles las artículos de primera necesidad y el hambre y la miseria es una cosa que espanta extraordinariamente en los hogares, y esto únicamente lo sabe quien otras veces ha pasado por estas circunstancias.

Por lo tanto Sr. Gobernador, en V. confiamos; esperamos que atenderá nuestros razonamientos, e investigará nuevamente este asunto con el detenimiento debido y si el Sr. Peral se niega a reanudar el trabajo, alegando que el negocio es ruinoso que le conceda la fábrica a quien pueda reanudarla, que seguramente no faltará quien se encargara.

Se vende o alquila

Amplio local en la calle Nicolás Salmerón, n.º 50, apropiado para almacén o fábrica, con dos patios, dos pozos y dos departamentos para oficinas.

Razón: Galán y García Hernández, n.º 51.

BLASCO SASTRE

Castelar mín. 10, 1.º

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

ALICANTE

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Se compran

mostradores y estanterías de lance.

Ofertas a la Imprenta Moderna.

¿Quiere Ud. ser elegante y rico?

Adquiera los géneros de la sombrerería **CAMPELLO** y se le obsequiará con una participación de LOTERÍA DE NAVIDAD por cada compra de cinco pesetas en adelante

Últimos modelos en sombreros, gorras, bolinas y demás artículos del ramo para caballero

Para comprar barato, en esta casa

AGENTE DISTRIBUIDOR

PIDA Cerveza "EL LEON" JOSÉ SERRANO

Obispo Tormo, 6

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Perspectivas de la Sociedad capitalista

La empresa económica, bien sea comercial, bancaria, industrial y agrícola, es obra de hoy, de un hombre o de una agrupación de hombres.

Está constituida, creada y solo vive con un fin: el beneficio. Tiene por base el capital y, además, el tanto por ciento de beneficio se calcula comparando éste con el capital invertido en el negocio.

La actual sociedad económica es, pues, la sociedad de la caza al beneficio, teniendo aquella por causa el verdadero monopolio que ejerce quien detenta el instrumento de trabajo; el medio de producción, el capital, y por el que puede obtener una ganancia sin trabajo.

Para aquél que en la actual sociedad se convierte en industrial, comerciante, banquero o agricultor, le importa poco saber si fabricará máquinas, venderá drogas, descontará papel o recolectará trigo, pues su único deseo le guía a obtener el máximo de ganancia, llámese ésta beneficio, interés, dividendos o renta.

más entera, por si sola la hubiera encontrado.

Intenta la comadrona Francisca Verdú Rico, atacar a nuestro compañero Hernández que estaba en funciones de Alcalde y trata de ridiculizarle.

¡Pobre mujer! ¿No comprende V. que el Alcalde, en esos momentos Hernández, no podía hacer otra cosa, nada más que justicia? ¿No pidió la obrera que se enterara si la comadrona había cobrado a la Caja su parto? ¡Se averiguó! Y ante la contestación categórica de Valencia, defendió a la obrera.

¿Si fué donativo, porqué devolvió el dinero?

Lo que le ocurre a esta señora, es que se le ha dado publicidad a sus actos y de esto no tiene culpa ni Hernández, ni quien hubiera estado de Alcalde. Como el semanario EL OBRERO puede beber en fuente obrera, sin aprovecharse de la Alcaldía y en este caso así ha ocurrido.

Lo publicamos para cortar el mal. Porque suponemos que habrán muchos casos así, y que intentaremos averiguar, para que nos diga otra vez la comadrona Francisca Verdú Rico que son falsedades.

¡Falsedades! Sus actos si que merecen en esta ocasión calificativos así; querer defenderse a costa de personas que no han tenido la más mínima intervención, no es noble; si tiene rencor, guárdelo, que no le aprovechará para nada. Si la Caja de Previsión del Seguro de Maternidad tiene detalles de la honradez y honorabilidad profesional de la comadrona Francisca Verdú Rico, a nosotros no nos faltan detalles sobre estos extremos y no es que los escondemos, apuntados van. ¡Que juzgue el pueblo!

Tenemos entendido que la referida comadrona intenta llevar a EL OBRERO ante los Tribunales, no nos arredra, estamos acostumbrados; pero advertimos a todas las compañeras que están en las circunstancias de la obrera Trinidad Segura Juan, acudan a esta Redacción a informarnos de sus casos y todos saldrán a su debido tiempo a la luz del día. Lo decimos así porque también entendemos no es éste caso el único.

Perspectivas de la Sociedad capitalista

El resultado de este régimen es que se produce por producir o, más exactamente, para vender, sin preocuparse de saber si aquella obedece a un consumo verdadero, o a una determinada necesidad de consumo. De aquí las sucesivas y frecuentes crisis, tanto de superproducción, como de falta de producción, que igualmente ocasionan un inevitable desorden social, una enorme pérdida de riqueza, con despilfarro de energías y una invasión de funciones inútiles, teniendo como término todo ello el parasitismo social, elevado a la altura de sistema permanente.

Allí donde es necesario una panadería, existen diez.

En el mismo momento que la sociedad rebosa de vino, le hace falta el trigo.

No existiendo regulador para la producción, no puede suceder de otra manera, que se crean empresas que zozobran por falta de alientos y por falta de ganancias.

REPLICAMOS

La comadrona Francisca Verdú Rico, firma dos artículos, iguales ambos, en los periódicos locales «Elche» y «El Illicitano», contestando a un Bocajarro que se le dedicó por cierta cantidad que recibió de una obrera parturienta.

Si hemos de decir verdad, no creíamos que tuviera el valor de contestar, máxime cuando sabe bien cierto la referida comadrona, que lo que dijimos era verdad y porque le convenía callar. ¡Pecó y aún quiere aparecer como ofendida!

Pero en fin, se empeña la referida comadrona y no tenemos más remedio que salir en defensa nuestra y en ataque a las innumerables falacias que firma Francisca Verdú Rico.

¿Que el parto fué en Noviembre y no en Enero? ¡Qué más dá! Lo cierto es que sucedió y V. intervino a sabiendas de que pertenecía al Seguro de Maternidad la obrera en cuestión.

¿Que V. no tenía organizada la estadística que tiene ahora? ¡Tampoco la tenían las otras comadronas y sin embargo han devuelto el dinero que percibieron de aquellas obreras que acreditaron pertenecer al Seguro!

¿Que V. no tiene estos sentimientos? ¡Qué le vamos a hacer! Paciencia y cada cual reciba las consecuencias de sus actos.

La comadrona Francisca Verdú Rico, dice en sus artículos que recibió las 25 pesetas de la obrera en concepto de gratificación y sabe que miente.

La comadrona en cuestión, cuando sucedió el parto, manifestó que estaba escasa de recursos metálicos y como tardarían en pagarle en el Retiro Obrero, podía anticiparle las 25 ptas, y cuando cobrara, las devolvería. Ante esto, la obrera pasó enfrente de su casa, al huerto, y a la vecina le contó lo que ocurría y le pidió

los cinco duros. Se los dejaron y los entregó a la comadrona.

Pasó el tiempo y como la obrera tenía necesidad de devolver el dinero, cierto día que pasó por su casa la comadrona la llamó y le preguntó si había cobrado. Le dijo que no que no se preocupara. Pero la obrera no podía despreocuparse de este asunto porque tenía que cumplir con la vecina pagándole los cinco duros.

Pasó más tiempo y nueva petición, de la que sacó en consecuencia un desplante de la comadrona, la que le dijo que a ella la dejara en paz y que no volviera a pedirle los cuartos.

Testigos de esto, todos los vecinos de la referida obrera Trinidad Segura Juan; a ellos acudía la pobre mujer contándoles cuanto le sucedía con la dichosa entrega de los cinco duros.

¿Cree la comadrona que si fuera legal hubiera producido esto?

Si así hubiera sido, la obrera no habría acudido a la Alcaldía en demanda de defensa, que otra

EL OBRERO, no callará cualquier lagartería de nadie; con solamente un bocajarro, sabemos que se le han devuelto los cuartos a dos más. ¿Será esta comadrona? Ya lo veremos.

Círculo Obrero Illicitano

SERVICIO MÉDICO

Arrabal.—D. Jerónimo Sánchez Pascual.

Centro y Sta. María.—Don Antonio Brú Gomis.

Llano.—D. Manuel Martínez Magro.

PRACTICANTE

D. Lorenzo Casas Antón

Comparamos

mesas con piedra de mármol usadas, que estén en buenas condiciones

OFERTAS A

CÍRCULO OBRERO

Juventud Socialista Obrera

Mañana lunes, día 14, a las 10 de su noche, se celebrará en el Salón grande de la Casa del Pueblo, la anunciada

Velada Oral-Literaria

en conmemoración del XVII aniversario de la muerte del malogrado camarada Tomás Meabe, glorioso fundador de las Juventudes Socialistas de España, en el que tomarán parte los camaradas

Francisca Vázquez

Manuel Arabid

Rita García

José Serrano Campello

Juan Pomares

y Antonio Asencio

que presidirá.

Compañeras y compañeros: No faltéis a este acto en el que se ha de honrar la memoria de un excelso guía del proletariado español.

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General ordinaria para el jueves 17 a las 9 y media de su noche y en el Salón grande.

Por tratarse varios asuntos interesantes, se ruega la puntual asistencia de todos los jóvenes socialistas.

EL COMITÉ

Obreros: Leed y propagad

EL SOCIALISTA

TACTO SOCIALISTA

Los socialistas españoles tenemos ante el mundo una responsabilidad moral que a todas luces debemos salvar de la censura que se nos vendría encima si por torpeza nos desviáramos de la senda que hemos de seguir para el logro de nuestras aspiraciones.

La finalidad nuestra es la completa emancipación de la clase trabajadora, esto es, desaparición completa de todo cuanto significa miseria, implantando la igualdad social.

Para que la clase capitalista, que aún hoy en España es dueña de un poder grande por infinidad de resortes que tiene en su mano, vaya amoldándose a lo que vayamos exigiéndole, precisa de un tacto sutil para no reducir a la nada las conquistas logradas desde principios de siglo.

Los socialistas hemos de ir con nuestra constancia, un día y otro, preparando los organismos nacionales que han de sostener en su día el Estado socialista.

La labor del Partido Socialista Español, ha de estar dirigida a la sólida construcción, tan sólida, que ningún viento enemigo sea capaz de echarla abajo.